

fait l'honneur d'applaudir en termes d'une extrême bienveillance à la publication de cet ouvrage. Nous étions loin de nous attendre à des témoignages aussi favorables, bien que nous croyons cette œuvre destinée à fournir d'abondants matériaux pour les sciences et pour l'histoire du vaste continent qui nous occupe.

Manifestations  
dont l'auteur  
a été l'objet.

Parmi ces témoignages, nous ne pouvons nous dispenser de placer en première ligne et de reproduire textuellement les paroles flatteuses par lesquelles le souverain de la grande nation française a daigné nous encourager, par l'entremise de son honorable ministre des affaires étrangères. Voici ce document :

MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES.

Paris, le 9 avril 1863.

MONSIEUR,

Je m'empresse de vous faire connaître que, par décret du 4 de ce mois, rendu sur ma proposition, l'Empereur vous a conféré la croix d'officier de son ordre impérial de la Légion d'honneur. Sa Majesté a voulu vous donner, à l'occasion du savant ouvrage historique que vous publiez sur les traités anciens et modernes de l'Amérique latine, et que vous lui avez dédié, un témoignage de son estime particulière et de sa haute satisfaction. Je suis heureux d'avoir été à même d'appeler sur vous cette marque de distinction dont vous êtes si digne, et, en vous transmettant les in-

du 21 novembre 1862. Le *Mercurio* de Lima du 19 septembre 1863. Le *Ferro-Carril* de Santiago du 22 janvier 1863. Les *Andes* de Guayaquil du 22 janvier 1864. Et beaucoup d'autres journaux d'Europe et d'Amérique, qu'il serait trop long de mentionner.